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本报讯 (记者张鸿雨 通讯员梁剑
峰)7月13日下午，石龙区人民法院体育
活动室内，加油声助威声此起彼伏，欢声
笑语不断，石龙区人民法院乒乓球比赛
在这里举行。

来自该院的12名干警激烈角逐，尽
管不是专业选手，但发球、扣球、削球、
旋转球等一招一式有板有眼。经过比
拼，何文强获得第一名，王国生获得第二
名，余冠丽获得第三名。

据悉，该院还将举办羽毛球比赛、诗
朗诵等。

石龙区法院
举行乒乓球比赛

本报讯（记者卢晓兵）7月14日，记
者从市文广新局了解到，我市多个文化
项目获得 2016 年度河南省扶持艺术发
展专项资金支持。

河南省扶持艺术发展专项资金从
2016年起设立，每年2000万元。2016年
6 月 18 日至 21 日，省文化厅组织专家，
按照《河南省扶持艺术发展专项资金项
目评审办法》，对全省参评的249个项目
12个艺术门类进行了评审，有94个项目
通过评审获得 2016 年度河南省扶持艺
术发展专项资金扶持。

我市多个文化项目通过评审，其中
包括平顶山市戏剧研究中心的豫剧《薄
姬》（舞台艺术大型项目），平顶山美术馆
的“经典电影海报展”（展览项目），平顶
山市戏剧研究中心的小戏《杏花村的喜
事》等。另外，舞钢市豫剧团获得 2016
年度河南省扶持地方戏曲传承发展专项
资金扶持单位。

我市多个文化项目
获得省专项资金支持

新华社北京7月14日电 （记者马
向菲）本届奥运会网球赛事中国有五朵

“金花”入围，她们征战里约的目标设定
在前八名。彭帅将与张帅、王蔷一起参
加女单比赛，彭帅还搭档张帅，与郑赛赛
徐一璠组合共同征战女双赛场。

这五人当中，彭帅和张帅曾经参加过
奥运会，另外三人是新兵，特别是24岁的
王蔷，她因为意大利老将斯齐亚沃尼放弃
里约奥运会外卡而作为第一替补幸运搭
上末班车，让队里不禁喜叹“人品真好”。

中国网球队女队主教练王鹏透露
说，彭帅久经沙场，各方面能力在队中都
比较出色，原本希望以她为核心出征奥
运会，但彭帅去年受伤之后又接受手术，
目前还在恢复期。新形势下，队伍比较
现实地将本届奥运会的目标定为前八。

至于这个目标是否容易实现，王鹏
认为如今奥运会网球竞争越来越激烈，
彭帅的伤势也为实现目标增添了不利因
素，不过中国运动员“差不多可以努力到
这个位置”。

相比于过去的“鸡肋”地位，如今奥
运会的网球赛事得到了国际大牌球员的
青睐。比如这次的女单赛事世界排名前
十的高手全部到齐。“比赛含金量很高，
应该可以代表最高水平。”王鹏说。

奥运会抽签仪式将在8月4日举行。

中国女网五朵“金花”
里约目标前八

据新华社北京7月14日电（记者
吴俊宽 李铮）里约奥运会田径项目的
比赛将于当地时间 8 月 12 日开战。据
国家体育总局田径运动管理中心副主
任冯树勇介绍，中国田径共在 23 个项
目中有 56 名运动员获得参赛资格，其
中超过半数的选手都是第一次参加奥
运会。

里约奥运会田径比赛有 47 个小
项，其中男子24项，女子23项。除接力
项目每个代表队可报6人外，其他个人
项目每个队最多可选派 3 名达标运动
员作为正选选手参赛。

冯树勇介绍说：“在23个项目中，9

个项目达标运动员超过3人，比过去有
很大增加。而根据国际田联规定，达标
人数达到 4 人以上的项目，可以除 3 个
参赛正选外，增加 1 个候补人员。因
此，我们3个竞走项目和男子跳远项目
分别增设1个替补名额。”

目前中国选手将参加的共有男子
10 个、女子 13 个项目，56 名运动员中，
男子27人，女子29人。

“这其中有很多新人。2013年全运
会之后，相当多的运动员退役，而一些
年轻运动员得到成长，全部56人中，有
37 人首次参加奥运，比例达到 60%以
上，”冯树勇说。

“我们年轻选手有初生牛犊不怕虎
的精神，比起老一代运动员来说，他们在
场上表现自我的欲望有很大的提升。很
多选手虽然年轻，但以前第一次参加大
赛时往往都能取得比较好的成绩。我们
希望，通过备战运动员的实力能达到比
较高的水平，同时能够在里约发挥出或
至少接近他们的最好成绩，这样在里约
就有希望取得比较好的结果。”

据冯树勇透露，此次田管中心对即
将出征里约的运动员提出了两个参赛
任务，即在精神层面上提出拼搏要求
外，希望有更多运动员发挥最好水平，
争取取得个人最好成绩或个人赛季最

好成绩。
“我个人希望田径在里约能夺得金

牌及更多奖牌，同时有更多项目和更多
运动员进入前八名，这可以体现中国田
径的整体水平。”冯树勇说，“近年来，中
国田径的进步是整体性的，但我们还缺
乏尖子项目，即实力在世界上处于绝对
领先的项目，即便有少数项目处于领
先，也缺乏更多有争夺金牌实力的选
手。”

2015年的北京田径世锦赛上，中国
田径队共收获 1 金 7 银 1 铜，创造了近
年来中国田径在国际大赛上的最佳战
绩。但冯树勇认为，此次在里约奥运会

上中国选手想要续写世锦赛的辉煌难
度很大。因为一方面失去了北京世锦
赛的主场优势，另一方面时差、饮食、气
候等因素对于缺乏大赛经验的年轻选
手来说都可能成为影响发挥的不利因
素。

竞走将是中国队在里约奥运会上
的重点夺金项目。去年世锦赛，刘虹夺
得女子 20 公里竞走金牌；今年竞走世
界杯上，中国又获得7金。“就目前形势
来看，里约将是中国竞走在历届奥运会
最有利的一次。”另一个重点项目是男
子短跑，尤其是接力项目，交接棒技术
将是能否创造佳绩的关键。

新华社里约热内卢7月 13日电
（记者姬烨）来自世界反兴奋剂机构
（WADA）的官员已完成对里约兴奋
剂检测实验室的审核，近日将作出是
否重新给予该实验室认证资格的决
定。

WADA 上月 24 日宣布暂停里约
实验室资格。据悉，技术失误导致误
报是本次暂停的原因。

WADA 在给美联社的一封电子
邮件中表示，未来几天该机构纪律委
员会将就里约实验室的问题给出建
议，执委会也将在下周作出是否重新
给予该实验室认证资格的决定。

负责监管里约实验室的巴西体育
部 13 日确认了上述消息。体育部发
言人表示，WADA的最终决定可能会
在更早时间作出，但并未明确具体时
间。

里约实验室本次资格暂停从6月
22 日起生效，将持续至少 6 个月。但
WADA 有权根据审核报告决定是否
提前取消暂停措施。

奥运会近在眼前，里约实验室如
果不能迅速重获资格，意味着奥运会
兴 奋 剂 检 测 样 品 将 被 运 送 到 其 他
WADA认证实验室进行检测。

这不是里约实验室第一次被暂停
资格，2014年巴西世界杯期间的兴奋
剂检测就是全部在瑞士洛桑的实验室
完成的。

里约兴奋剂检测实验室
等待重获认证资格

奥运会上被称为运动之母的田
径绝对是金牌大户，47个小项就意味
着 47块金牌。不过奥运会的田径赛
场竞争也是异常激烈，截至 2012 年
伦敦奥运会，中国田径一共赢得过 6
枚金牌。

距离里约奥运会田径项目开赛
还有不到一个月的时间，中国田径此
次在里约又能有怎样的收获？让我
们一起掰着手指头，算算中国田径的
冲金点。

1. 女子20公里竞走

长久以来，竞走始终是中国田径
在大赛中争金夺银的优势项目，而女
子竞走又是优势中的优势。历届奥
运会上，中国田径共获得过三块竞走
金牌，其中两块来自女子项目，一块
出自男子 20公里。再加上俄罗斯竞
走兴奋剂频发，此次参加里约奥运会
竞走项目的可能性微乎其微，中国选
手在女子 20公里项目上的优势更为
明显。

北京世锦赛上，刘虹为中国军团
赢得唯一一枚金牌。除刘虹外，世锦
赛亚军吕秀芝和奥运会银牌得主切阳
什姐都是要实力有实力、要经验有经
验的选手，很有希望拿下这枚金牌。

2. 男子20公里竞走

与女子 20 公里相似，中国竞走
在男子 20公里项目中也具备一定的
优势，只是统治力不像女子项目那般
明显。目前中国队中包括上届奥运
冠军陈定、世锦赛亚军王镇以及实力
不俗的蔡泽林。

伦敦奥运会上，陈定一战成名。
不过这个奥运周期由于受到伤病和
场外因素的影响，陈定的状态并不十
分稳定，2013年莫斯科世锦赛获得银
牌，2015 年北京世锦赛仅名列第九。
相比之下，王镇在近两年成绩更为稳
定，特别是本赛季大赛中保持不败。

3. 女子铅球

虽然今年只有 27 岁，但巩立姣
绝对算得上久经沙场了。2007 年巩
立姣就开始在国际大赛上崭露头角，
去年世锦赛她收获银牌，此前还多次
获得奥运会、世锦赛、室内田径世锦
赛的铜牌。今年的里约奥运会，巩立
姣迎来了站上最高领奖台的绝佳机
会。

今年巩立姣再次突破了个人最
好成绩，在 5 月中旬投出了 20 米 43，
目前这一成绩在本赛季排名世界第

一。更加有利的消息是，目前两个主
要对手的状态都不是太好。昔日所
向披靡的新西兰老将亚当斯从上个
赛季开始陷入低迷，最近两个赛季都
没能突破20米大关。

此外德国名将施瓦尼茨由于受
到伤病困扰，今年整个室外赛季几乎
都高挂免战牌。不过近期施瓦尼茨
状态有所恢复，本月在荷兰阿姆斯特
丹举行的欧洲田径锦标赛上，她刚刚
以20米17的成绩夺冠。

4. 男子跳高

坦率地说，中国跳高选手张国伟
想要在里约拿金牌难度非常大，不仅
需要自己高水平甚至是超水平发挥，
还得寄希望于对手不能发挥最好的
水平。不过跳高项目偶然性较大，这
看似严苛的条件并非没有发生过。

上赛季张国伟创造了 2 米 38 的
个人最好成绩。2015 年 6 月的钻石
联赛奥斯陆站比赛中，张国伟面对个
人最好成绩均超 2 米 40 的现役五大
高手，就曾以 2 米 36 的成绩获得冠
军。不过本赛季张国伟的状态不是
特别理想，想要在里约创造奇迹，还
需在调整状态方面取得成效。

（据新华社北京7月14日电）

新华社里约热内卢7月 13日电
（记者姬烨 徐子鉴）提起巴西美食，人
们首先会想到巴西烤肉。而在里约奥
运场馆里，观众和记者们能够吃到什
么呢？

里约奥组委日前确定了在奥运区
域官方食品店的菜单和价格，其中最
便宜的是水果，每个售价10元人民币

（以下价格均为人民币），最贵的是意
大利面，每份售价40元，食品价格与4
年前伦敦奥运会时基本持平。

巴西人观赛最常购买的食品和饮
料都在其中，热狗每个 26 元，三明治
每个 36元，比萨每份 30元，意大利面
每份 40 元，473 毫升的啤酒每听 26
元，500 毫升矿泉水每瓶 16 元，600 毫
升碳酸饮料每瓶20元。

巴 西 特 色 的 纯 天 然 冰 淇 淋
“Acaí”（阿萨伊）200克售价24元，奶
酪面包120克售价16元。

里约奥运
菜单抢先看

本报讯（记者杨德坤）7月14日，记
者从舞钢市委宣传部获悉，在 6月 11日
至17日举办的芬兰坦佩雷“21st Centu-
ry Art”国际声乐比赛中，来自舞钢的李
晓丹，凭借极富东方感染力的男中音征
服评委，一举斩获赛事唯一一枚金奖。

本届比赛有来自芬兰、俄罗斯、白俄
罗斯、中国等国家的 200 多名选手参
加。比赛分为初赛、复赛、决赛三轮，复
赛与决赛在芬兰进行。经过紧张激烈地
角逐，最终包括李晓丹在内的10人入围
决赛。决赛中，李晓丹演唱了咏叹调《请
你到窗前来吧》（选自莫扎特的歌剧《唐
璜》）、咏叹调《托木斯基和玩家的歌唱》

（选自柴可夫斯基的《黑桃皇后》）、俄罗
斯民歌《如果只有母亲伏尔加河》、白俄
罗斯民歌《你在春天梦见我》及意大利艺
术歌曲《你不要哭泣》。经过数轮演唱，
最终李晓丹得到了评委们的一致认同，
获得了专业组冠军。评委会主席埃列奥
诺拉说：“我被来自东方的声音深深打
动，好久没有听到这么强劲而优美的声
音了。”她形容李晓丹的歌声“音质纯正、
音色优美、音域宽广、技术技巧全面、富
有很强的感染力”。

李晓丹，1984 年出生，河南省舞钢
市人，2004年以优异成绩考入西安音乐
学院声乐系，先后师从西安音乐学院男
高音歌唱家何纯梁教授；西安音乐学院
女中音歌唱家羊为军教授，2008年以优
异成绩毕业；2014 年以专业第一名考
入白俄罗斯国立音乐学院，师从白俄罗
斯及乌克兰人民艺术家米哈伊尔·阿列
克桑德洛维奇教授，攻读硕士学位，本月
初以专业考试满分、专业论文答辩双满
分的优异成绩毕业，获得声乐方向音乐
艺术学硕士学位。

舞钢选手李晓丹获
芬兰国际声乐比赛金奖

中国田径56人出征 奥运新人超六成

算一算中国田径里约冲金点

本报讯 北京时间7月14日，今
天举行的 ESPY 颁奖礼上，克里夫
兰骑士队当家球星勒布朗·詹姆斯
被评为年度最佳NBA球员，这也是
詹姆斯个人第五次获得这一奖项。

ESPY年度最佳NBA球员奖项
是从1993年开始设立，第一位得主
是迈克尔·乔丹。今年之前，勒布
朗·詹姆斯已经四次（2007、2009、
2012 和 2013 年）获得该奖项，与乔
丹并列历史第一。去年 ESPY 年度
最佳 NBA 球员是金州勇士队的斯
蒂芬·库里。

今年，詹姆斯凭借着令人信服
的表现再次成为 ESPY 年度最佳
NBA球员，这也是他个人第五次获
此殊荣。

上赛季NBA常规赛，詹姆斯场
均得到 25.3 分、7.4 个篮板和 6.8 次
助攻。季后赛，他的场均数据是
26.3分、9.5个篮板和7.6次助攻，外
加 2.3 次抢断和 1.3 次盖帽。最终，
詹姆斯带领骑士在总决赛 13 落
后的不利局面下完成历史性的逆
转，并为骑士队夺得队史首个NBA
总冠军，而詹姆斯还成为今年NBA
总决赛MVP。 （新新）

詹皇荣获ESPY最佳NBA球员
个人第五次历史第一

科比获著名偶像奖 新新 摄库里获最佳破纪录奖詹姆斯荣获最佳男运动员奖

这是《西藏万年历》（7月14日摄）。
今年是“门孜康”（旧西藏第一家藏

医教学兼医疗机构，西藏自治区藏医院
的前身）成立100周年。作为庆典图书，

《西藏万年历》已正式出版发行。这套工
具书内容跨度达 2100 年，全书共 4 册、
4200 多页、424 万余字，印刷精美，装帧
古朴，填补了藏族天文历算无万年历的
空白。 新华社记者 晋美多吉 摄

《西藏万年历》出版发行

刘虹（资料图）

7 月 13 日，美国疾控中心主任托马
斯·弗里登（右）在华盛顿举行的有关寨
卡疫情研讨会上谈寨卡病毒、里约奥运
会与全球健康安全。

当日，美国疾病控制和预防中心发
布风险评估报告说，里约奥运会和残奥
会总体上不太可能加剧寨卡病毒在全球
进一步蔓延的风险。 新华社发

据新华社华盛顿7月14日电 在圣
安东尼奥马刺队球星邓肯退役的消息宣
布两天后，邓肯 13 日接受了媒体采访。
他坦言，选择退役是因为打球不再像以
前一样有趣了。

“我非常确定我会退役。”邓肯说，
“我开始不能在场上享受到乐趣。我总
是说当我不再感觉快乐的时候，我就会
退役。”

邓肯退役的消息引起了公众前所未有
的反响。他被认为是联盟有史以来最强的
大前锋。这位五度加冕总冠军的球星也是
一位无与伦比的队友，他的无私和决心让
他在征战NBA的19年里不断创造辉煌。

谈到未来，邓肯表示现在还没有计
划，他很享受当前放松的状态。

邓肯说：“我的职业生涯非常快乐，
未来的生活也会很有趣。我很享受过去
的一段旅程……我只想说‘谢谢大家’。”

马刺队官网上发布了邓肯为球迷们
写的一封亲笔信，信中，邓肯称潮水般的
赞美让他受宠若惊，并开玩笑说：“幸好，
我不是快死了，只是开启人生新的篇章。”

邓肯打破沉默：

退役因感受不到打球乐趣


